

RESUMEN

En la presente investigación describe los factores que influyen en la producción de uva en la Comunidad de Calamuchita.

Para la investigación se ha tomado una población de todas las familias afiliadas en la Comunidad mencionada, con una unidad muestral de 80 productores; el análisis realizado es de tipo Descriptivo. Se utilizó la encuesta, aplicada a través de un cuestionario de preguntas referidas a las variables de estudio.

Los resultados obtenidos fueron que los principales factores que influyen en la producción es la escasez de agua para riego, otra de las condicionantes son los factores naturales, los productores corren el riesgo de perder su producción por lo que sus cultivos no se encuentran protegidos con algún sistema tecnológico y menos contar con un seguro agrícola que garantice la producción.

Otra de las limitantes es la falta de capital financiero, si bien un gran porcentaje de los productores financia su producción con capital propio, esto no significa que estén en condiciones de seguir invirtiendo; sin embargo, mucho de los productores pretende ampliar su producción, pero al existir este obstáculo ha condicionado a que se limiten a no hacerlo, dentro de los factores culturales se encuentra el conocimiento sobre la producción que viene de generación tras generación, por esta razón los productores no acceden a otras técnicas de producción.

A pesar de estos factores condicionantes en la zona, la disponibilidad y combinación de los factores de producción contribuyen de forma relativa a mejorar el nivel de producción concluyendo así que los productores estarían trabajando eficientemente desde el punto de vista de la productividad.